

# BESCHLUSSVORLAGE

Dezernat: Dezernat 1

Fachdienst: Finanzen, Schulen,

Liegenschaften

Sachbearbeitung: Egon Traub

Fachdienstleitung: Johannes Müller

Beratungsgremium Verwaltungsausschuss des Kreistags

Die Sitzung ist am 29.06.2020

öffentlich

### Beratungsgegenstand:

Energiebericht 2019 und Zwischenberichte über den European Energy Award® (eea) und das Energiepolitische Arbeitsprogramm (EPAP)

## Beschlussantrag:

Der Verwaltungsausschuss nimmt vom Energiebericht 2019 und den Zwischenberichten een und EPAP Kenntnis.

Heiner Scheffold Landrat

### Sachdarstellung:

#### **Energiebericht 2019**

Der Alb-Donau-Kreis erstellt jedes Jahr - resultierend aus dem Energiemanagement für seine Liegenschaften - einen Energiebericht. Während der Energiebericht zunächst in Zusammenarbeit mit der Klimaschutz- und Energieagentur Baden-Württemberg GmbH (KEA) und dem Institut für Sozial- und Umweltforschung (isuf) entworfen wurde, wird er seit einigen Jahren in Eigenregie durch die Kreisverwaltung erstellt. Der Bericht orientiert sich dabei am Standard-Energiebericht Baden-Württemberg.

Folgende Liegenschaften werden im Energiebericht näher betrachtet:

- das Haus des Landkreises, Schillerstraße 30, Ulm
- die Außenstelle Ehingen, Hauptstraße 41 (Ritterhaus) und Sternplatz 5, Ehingen
- die Gewerbliche Schule und Magdalena-Neff-Schule, Weiherstraße, Ehingen
- die Kaufmännische Schule, Schulgasse 11, Ehingen
- die Valckenburgschule, Valckenburgufer 21, Ulm
- die Schmiechtalschule/Schmiechtalkindergarten, Rosenstraße 27, Ehingen
- die Martinschule, Max-Lechler-Straße 4, Laichingen.

Der Energiebericht für das Jahr 2019 ist den Beratungsunterlagen beigefügt (Anlage 1).

#### European Energy Award® und energiepolitisches Arbeitsprogramm

Der Alb-Donau-Kreis nimmt seit 2011 am European Energy Award® teil. Die letzte Zertifizierung wurde Ende 2017 mit einem guten Ergebnis abgeschlossen. Ende dieses Jahres werden wir ein internes Audit durchführen. Die nächste Re-Zertifizierung erfolgt Ende 2021/Anfang 2022. Dazu wurde das Energiepolitische Arbeitsprogramm mit Beschluss des Verwaltungsausschusses vom 1. Oktober 2018 fortgeschrieben.

Nach den Vorgaben des eea hat die Verwaltung dem Gremium jährlich einen Zwischenbericht zum Stand der Umsetzung der Maßnahmen des Energiepolitischen Arbeitsprogramms vorzulegen.

In der Anlage 2 sind der Stand und die geplante weitere Umsetzung einiger besonders wichtiger Maßnahmen dargestellt.

Beschlussauszüge sind zu übersenden an: Fachdienst 11

Vertagungsfähig ja

Ulm, 10. Juni 2020

## Anlage

Energiebericht 2019 Zwischenbericht eea und EPAP